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! ! ! !随着以第四名的成绩结束首次世俱杯征
程，广州恒大辉煌的 !"#$赛季也暂告段落。
球队放假，外援孔卡确定离队，穆里奇也在回
到巴西后表示“明年回不回恒大还说不清”
……在几乎赢得所有之后，!%&'年的恒大该
不该换种活法？

坚持大牌路线
结束世俱杯后，恒大恐怕将连失两名核

心。除了已经离队的孔卡，北京时间昨天，穆
里奇回国休假，在机场接受采访时，“巴西猎
豹”语出惊人，“我还不能确定下赛季回不回
中国。”据悉，在世俱杯期间，西亚媒体就爆
料，劳尔效力的卡塔尔萨德俱乐部有意穆里
奇，对方俱乐部主席公开承认正在接触穆里
奇的经纪人。

对于财大气粗的恒大来说，问题不是穆
里奇想不想走，而是恒大愿不愿意放。相比于
孔卡的高薪，穆里奇的年薪只有 !%%多万美
元，如今的高薪诱惑，也许让穆里奇动了心。
因此，不排除恒大卖掉心意不在的巴西人，同
时做成一笔收入可观的买卖。

不过，外界也不用为恒大担心，除了基
本敲定巴甲劲旅桑托斯的巴西后腰雷内·儒
尼奥尔，最近几天，甚至传出恒大已经为穆
里奇找好的替身，并且来头不小，那便是目
前效力于乌克兰豪门顿涅茨克矿工的巴西
年轻边锋道格拉斯·科斯塔，身价估计将达
&%%%万欧元。

这样一来，一旦同时失去孔卡和穆里奇，
儒尼奥尔、科斯塔加埃尔克森，恒大的新“三
叉戟”同样了得。

打法恐有变化
从可能搭建起来的新“三叉戟”来看，恒

大并没有引进前腰位置上的大牌外援，为孔
卡寻找替身。而里皮在多个场合也表示，“我
不喜欢总是坚持一种打法，孔卡是无法取代
的。”由此看来，里皮很可能将在新赛季为恒

大重新设计战术打法。
在下赛季的恒大战术体系中，将不会出

现孔卡这样传统意义上的前腰，里皮将改用
他擅长的 ''!阵型，新援儒尼奥尔无疑将搭
档郑智出现在后腰位置上，善打防守型后腰
的儒尼奥尔将分担郑智的中场拦截和防守压
力，从而解放郑智参与进攻组织，为前场的科
斯塔、埃尔克森和郜林等输送炮弹。

各种迹象表明，尽管本赛季恒大在中超、
亚冠赛场上所向披靡，中超得到 ((的积分创
造了历史纪录，亚冠的进球数也排在历史最
佳；但由于在足协杯上的些许轻敌，让恒大大
满贯的梦想破灭，包揽足协杯在内的国内所
有冠军仍将是恒大下赛季的目标。

此外，在世俱杯结束之后，恒大官网立即

贴出了一张“!%#'世俱杯我们再来”的海报，
足见恒大对下赛季亚冠卫冕的决心。

新人有否机会
当然，一个不可回避的问题是，除了高水

平外援，近年来恒大笼络了大量国内优秀球
员，七八名球员入选国足也已是家常便饭，但
这些球员不少都过了黄金年龄，伴随着郑智、
孙祥等人的老去，恒大到底是继续采购当打
之年的国脚，还是谋求自我造血？这或许才是
外界所关心的。

以恒大的财力，在短期内仍是冠绝中超，
想要继续签下其他各队中的球星级内援并非
难事。但与此同时，恒大实际上已经在尝试造
血，除了人气飙升的恒大足校，近期还传出过

恒大有意打包签下上海全运队的新闻，尽管
之后被上海方面叫停，但足见恒大对青训培
养的重视；而在全国各地，为了签下一名国少
级别的年轻球员，恒大动辄就抛出了数百万
元人民币。

毫无疑问，培养年轻球员对中国足球绝
对是好事，上赛季初上海上港总教练徐根宝
在接受采访时也表示，“我们搞基地、俱乐部，
踢中超，目的还是为中国足球培养人，许家印
也承认现在恒大做得不够的地方，就是还没
有培养出自己的年轻球员，恒大未来也是追
求全华班的。”这么看来，新赛季恒大在保证
竞争力的情况下，能否稍稍换种活法，为中国
足球培养些新鲜血液？

本报记者 许 明

! ! ! !今晨，圣诞节前的英
超压轴大战，阿森纳坐镇
主场酋长球场迎战切尔
西，最终以一场 %比 %的
闷战结束。

家有“枪迷”
贝克汉姆携子又来

观战了。看台上，贝克汉
姆头戴贝雷帽，抱着小儿
子克鲁兹，身旁坐着 ##

岁的次子罗密欧。罗密
欧，并没有“子承父业”，
头戴阿森纳的球帽，表明
了他的立场。

贝克汉姆承认，罗密
欧“叛逃”阿森纳，他有责
任。“我记得带罗密欧去
看一场阿森纳的比赛，温
格特别热情地招待他，当
场送他一件有罗密欧名
字的阿森纳球衣，而且是
他钟爱的号码。”温格还
大加赞扬，罗密欧有前
途。自此之后，罗密欧对
阿森纳一见钟情，之后无
论贝克汉姆怎么给他灌

输曼联的伟大，罗密欧都
不予理睬。今年 )月，罗
密欧在观看了阿森纳同
热刺的北伦敦德比后，在
社交网站上宣布要加盟
阿森纳。一周之后，阿森
纳青年队签下了罗密欧·
贝克汉姆。

今晨看完这一场毫
无建树的闷战，想必罗密
欧一定更坚定了快快长大
为阿森纳出战的决心吧。

“定律”被破
同羽绒服的拉链“搏

斗”，已经成为温格执教阿
森纳以来的著名动作。球
迷曾调侃说，教授的拉链
坏了，阿森纳的防守就崩
了，教授拉上拉链，阿森纳
的防守就好了。前几次比
赛，但凡电视镜头捕捉到
温格同拉链“搏斗”的画
面，阿森纳都会赢球。

本场比赛的下半场，
温格的拉链再次卡住，为
了拉上拉链，他花费了足

足两分钟。
只可惜，拉上拉链就

能取胜的“定律”被打破了，
这一次阿森纳没有赢球。

迁怒主裁
温格为什么拉不上

拉链？显然是对主裁判迪
恩的一腔怒火无处发泄。

第 $*分钟，厄齐尔
在禁区前沿送出好球，沃
尔科特突入禁区右肋，未
料切尔西的威廉伸腿将
其带倒，主裁判迪恩没有
任何表示。温格认为，这
应该是一个点球。就在点
球疑云之前，阿尔特塔在
中场遭遇拉米雷斯的飞
铲，前者痛苦倒地，温格
向第四官员提出抗议。短
短 &"秒内主裁迪恩无动
于衷，令温格勃然大怒。

赛后新闻发布会上，
温格怒斥：“沃尔科特被
带倒后，这 &""+是个点
球，对此我没有一丝一毫
的怀疑，我完全不能理解
为什么裁判拒绝将点球
判给我们！”之后的采访
中，温格始终反复念叨
着，“这本该是一场胜利，
我们配得上！”
本报记者 陶邢莹

2014年恒大想换一种活法———

“三叉戟”全新起航
“全华班”倾力打造

! ! ! ! !胜 #'负，新赛季 ,-.最大的“黑
马”，就是目前稳居“副班长”位置的山西
男篮———有谁能想到，前年还曾获得联
赛第三的山西队，今年居然以自由落体

般的速度直线下坠？球员还是那些球员，球队还
是那支球队，为何战绩却不是当初的战绩了？
和前两年相比，山西队今年最不同的遭遇，

是一次转让风波。今年夏天，因为经营困难，山
西队原投资人王兴江将球队全部股权卖给北京
北控集团，如果此事能成，那么山西队将会把主
场迁至北京，成为一支北京球队。可是因为山西
省体育局千方百计阻挠，山西队最终没能走成，
在新赛季揭幕战开打前一天，山西汾酒集团入
主山西队。转让风波持续了几个月，导致山西队
主教练的人选和内援的引进都被束之高阁，直
到本赛季开打前一周，主教练王伟力才到位，留
给他腾挪的空间非常有限。“转让风波影响了山
西队的系统训练，而球员不知道上哪儿打球，后
来越输球越没有自信。”在国内著名篮球评论员
苏群看来，山西队如今战绩差的罪魁祸首就是
转让风波。
如果说转让影响了球队的训练，那么原投

资人王兴江的离开，则是影响了军心。按照老王
的设想，他卖掉球队之后，可以在队里谋个领队
的差事，还能为这支球队贡献点力量。但山西汾
酒全面接管山西队之后的第一件事，就是把老
王赶走，这一下让不少队员心寒———山西队的
这些球员，都是王兴江看着长大的，有着“中国
库班”之称的王兴江离去，抽走了这支球队的灵
魂，正应了《天下无贼》中葛优那句著名的台词：
“人心散了，队伍不好带了。”本报记者 李元春
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比分牌纹丝不动
球场外看点蛮多
英超今晨阿森纳战平切尔西花絮
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左图#恒大为新赛季打出的广告语 右图!恒大球员郜林世俱杯归来在机场为前来迎接的球迷签名 本版图片 !"#
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